令和4年5月 新宮町教育委員会定例会 会議録

1. 開催日時

令和4年5月30日(月) 9時26分から10時48分まで

2. 場所

新宮町役場 3階第2委員会室

3. 出席者

宮川教育長、吉松委員、横山委員、本多委員 (欠員1名)

4. 欠席者

なし

5. 出席職員

森学校教育課長、桐島社会教育課長、三舩学校教育課長補佐、髙木社会教育課長補 佐、今富指導主事、高口指導主事、髙木学校教育課主幹

6. 欠席職員

なし

- 7. 日程
- 〇 日程第1 開会の宣告

(宮川教育長)

ただ今から5月の教育委員会定例会を開会いたします。

出席委員は3名、欠員は1名となっております。

なお、事務局職員は全員出席です。

9時26分開始

○ 日程第2 会議録署名議員の指名について

(宮川教育長)会議録署名議員は会議規則第17条の規定により、教育長及び会議で決めた委員の1名となっておりますので、今回は横山委員にお願いいたします。 よろしくお願いいたします。

〇 日程第3 教育長の報告事項

(宮川教育長) (資料により、5月26日開催の管内教育長会議の報告及び説明)

- ① 市町村立学校管理職試験について
- ② 条件附教員等の業績評価の実施時期と評価書の提出について
- ③ 福岡教育事務所「人事管理班による新任校長訪問」実施要項

- ④ 令和4年度福岡教育事務所管内における課題解決に向けて(案)
- ⑤ 令和3年度教育の情報化の推進状況調査概要
- ⑥ 教科指導コンサルティング講座の実施
- ⑦ 各市町の教育施策一覧
- ⑧ 若年教員研修1年目(初任者研修)授業研修(第2回)における示範授業者 (中堅教諭等資質向上研修対象者)について

(宮川教育長) 質問等はありませんか。

(本多委員) 資料5の16ページですが、御説明では基本操作の習得の部分があまり上達の変化がなかったとおっしゃっていましたが、レベル2が令和3年度は100パーセントになっているのか、ここの資料では白黒なので分かりづらいのですが、どう見たらよろしいのでしょうか。

(森学校教育課長) 一番左側がレベル3で、その次の一区切りがレベル2、次がレベル1、一番右端がレベル0という形で見ていただければと思います。そのため、令和3年度に100パーセントになっているのはレベル2の区分に該当するというふうに見ていただければと思います。

(宮川教育長)学校によっては、遠慮して評価を高く付けないのかもしれませんけれ ど、非常に他の市町と指標の捉え方もいろいろあるかというふうに思いますけど、実 際どうなのかというところを具体的に各学校で見直しをしていきたいなと思っていま す。

〇 日程第4 議事の審議

第17号議案 新宮町認定こども園施設整備費補助金交付要綱を廃止する告示の制定について

(森学校教育課長) (議案により説明)

(宮川教育長) 質問等はありませんか。 (特になし)

(宮川教育長) 本議案を承認してよろしいですか。(全員承認)

〇 日程第5 教育長の発議

(宮川教育長)次の日程第6の諸報告の1「新宮中学校における生徒指導に係る不適切行為について」につきましては、服務に関する内容にも及びますので、非公開とすることを発議いたします。会議の非公開につきまして、御承認いただけますでしょうか。(全員承認)

- 〇 日程第6 諸報告
- 1) 新宮中学校における生徒指導に係る不適切行為について(非公開)
- 2) 令和4年度教育委員会の権限に属する事務の管理及び執行の状況の点検及び評価 (令和3年度対象)について

(今富指導主事) (資料により説明)

(宮川教育長) 質問等はありませんか。

(吉松委員)不登校についてですけど、指標に対する評価で、小学校の方の出現率は 全国値の比較で多いようですが、人数自体は経年で見た場合はどうなっていますか。 (今富指導主事) 具体的な数字は持ち合わせていませんが、コロナ禍で小学校につい

(森学校教育課長) はっきりした人数は覚えてはいませんが、確か去年は全国平均を 下回っていたと思います。そして、今年は全国平均を上回った状況になったという ことです。先程説明があったとおり、コロナで少し増えてきているのかなと思いま

す。 (吉松委員) コロナで増えていると思われるところの要因とかは考えられていますか。 (森学校教育課長) やはり親御様含めて感染に対する不安が要因ではないのかなと思

(宮川教育長) 昨年度の小学校の現状を、高口指導主事お願いします。

(高口指導主事) 少しずつ増加傾向にあると思っています。ICTの活用でクロームブックを家に持ち帰る機会が多くなって、勉強だけではなく、どうしてもそれ以外の自宅のパソコンを使ったりして、家にいる時間が長くなり、ネットに触れる時間がかなり長時間に及ぶなど医療機関の受診が必要となり、病院等と連携をとりながら対応する子どもが増えてきているというのが現状です。ICT機器を有効活用するのは重要ですが、それと同時に、それをどう制限しながらコントロールして自分のために使うのかという教育を徹底していく必要があると考えています。

(宮川教育長) 他に質問等はありませんか。

ては少しずつ増えている傾向にあります。

います。

(本多委員) 同じく、18ページの不登校の指標に対する評価の部分なのですが、中学生の方を見ますと、本町の方が全国比はマイナス6.9となっているが、その下の不登校児童生徒の学校復帰率が30パーセント以上を目標にしているところを、中学生は20.5パーセントということで、不登校者数は減っているが、一旦不登校になった子の復帰率が結構低い状態であるということで、理解してよろしいのでしょうか。

(今富指導主事)数値としては全国比で低い状況にあります。オレンジルームであったり、まつかぜルーム等を活用して、この復帰率を上げていくような取り組みを進めていきたいと思います。

(本多委員) オレンジルームやまつかぜルームに通っている子達は、この復帰率に入らないということですか。あくまでも通常学級に戻った方達だけを計算した上で20.5パーセントということでしょうか。

(今富指導主事) オレンジルームについては学校に登校しているので、復帰率に加えているのかなと思います。まつかぜルームについても出席扱いしていますので、復帰率に加えていると考えています。

(本多委員)中学校の方で不登校の数が減っているのは非常にいい傾向だなと思っていますし、学校の先生方の取組が少しずつ実を結んいるのだなと、非常にうれしく思います。中学校の復帰率の方が低いのがちょっと気になって、色んな取組をしていただいて、学校に来やすいような形を、まつかぜルームなどを使いながら、また、ネットの方でもリモートの授業などをしていただいて、学校の勉強に遅れないようにということを非常に熱心に取り組んでいただいているので、ここの部分が非常に、20.5パーセントと

いうことで、小学校の半分以下なので、ちょっと気になるところだなというふうに思いますので、ここの検証をしていただければと思います。

(宮川教育長)復帰率の件ですが、中学校が約20パーセントいうことは、ちょっと低くなったというふうに思いますが、どうやって割り出したのか、もう一度そこは検討させていただきたいと思います。一時は、中学校は5割、6割の復帰率があったのですが、これもコロナ禍の前ですね。ところが、今、現状としては非常に厳しい状況になっている。ただ、学校の取組としてはこれまで以上に様々に取り組んでおりますし、状況に応じた支援も行っておりますけど、色々難しい問題がございます。そこのところを、率としてそこに数字が出ておりますので、その要因、背景をしっかり探らなければいけないと思っているところです。

小学校につきましても、先程、高口指導主事の方からICTの部分との関連もありましたけど、なかなか、コロナの状況も加えながら、学校に適応できない、できづらいお子さんが非常に増えてきているというのも現実ですので、スクールカウンセラーやスクールソーシャルワーカーも含めて、様々な点からやってはいるのですけど、年々、状況としては厳しくなってきているというのは、その数値が示しているとおりなのですが、ただ、取組として学校はこれまで以上にやっているという部分と、それが結果につながらない部分が何なのかというのが非常に難しい、複雑な要因がいっぱいありますので、少し、絡んだ部分を解いていく作業も必要かなと考えているところです。

まずは、新宮中学校区、新宮東中学校区で情報共有しながら早めに手当が必要なお子様には具体的に、様々に取り組みを進めていくというのはこれからも継続的に行っていきたいと思います。何とか足が向くようにという部分と、居場所をしっかり作るという部分の両面から進めていけたらと思います。

3) 学校教育課の報告について

(森学校教育課長) (資料により学校教育課の報告)

- ① 報告事項
 - 経過報告
 - 今後の予定
 - 新型コロナウイルス感染症への今後の対応について
 - ・ 令和4年度新宮町立学校における主な工事等の予定について (詳細は、三舩学校教育課課長補佐が説明)

(宮川教育長) 質問等はありませんか。

(本多委員)教職員の方が自宅待機とか出勤に関してですが、職員の家庭内で濃厚接触者がいて、症状がない場合は出勤可能ということですが、家族内に陽性の罹患者がいた場合は、本人が濃厚接触者に該当するので、その場合は1日間の自宅待機とし、家族全員が無症状の場合に限り、翌日から登校・登園が可能とあるのですが、その認識で間違いないでしょうか。

(森学校教育課長)文書が分かりにくくて申し訳ありません。6の本人以外の家族が自宅 待機となったときというのは、陽性者がいる場合ではなくて、学級閉鎖などで自宅待 機になった場合に、お子様が濃厚接触者になるかどうか、濃厚接触者でなければ自宅 待機はなしで出勤可能としますよということです。

濃厚接触者に該当するなどの場合には、1日だけ様子を見ていただいて出勤は可能だということです。家族の中に陽性者が出た場合は保健所の指示がありますので、その指示に従っていただくことになりますけど、基本的には5日間の自宅待機になるかと思います。

(本多委員) もう一点お伺いいたしますが、マスクの着用についてですが、体育の授業の時はもう着用の必要はありませんと書いてあるのですが、これは屋外だけではなく屋内の体育館の中での体育の授業の時も基本的には外してもいいよという指導でしょうか。

(森学校教育課長)体育館についても距離がしっかりとれていて、換気がしっかりされていれば当然外した方がいいということになりますので、ただ、それがなかなかできないようであれば、待っている時間は着けるとかの対応はしていかなければならないと思います。特に体育館は、社会体育だったのですがバレーボールとかでも感染が広まったという事例があったので、着けるシーンと外すシーンが出てくるのかなとは思います。

(吉松委員)子どもの身になって考えたときに、外でマスクを外したり着けたりするとき は、そのマスクはどのようにしているのですか。

(森学校教育課長)学校毎にやり方はあると思いますが、教室に置いていくと移動の際に 密になる恐れもあるので、ポケットに入れるとかの対応になると思います。

(本多委員) 改修工事について質問させていただきますが、10ページの立花小学校体育館屋根及び外壁工事設計業務委託ですが、今年150周年記念の事業がありまして、実行委員の方が様々用意してくださっているのですが、記念式典が11月だったかと思いますが、これらの式典等には支障はないのでしょうか。

(三舩学校教育課長補佐) この業務は設計業務委託なので、工事ではないため支障はありません。

- ② 連絡事項
 - 特になし
- ③ その他
 - 特になし
- 4) 社会教育課の報告について

(桐島社会教育課長) (資料により社会教育課の報告)

- ① 報告事項
 - 経過報告
 - 今後の予定
- ② その他
 - 第47回社会教育関係団体等指導者研修会について (詳細は、髙木社会教育課課長補佐が説明)
 - 町立図書館利用状況及び行事予定

(宮川教育長) 質問等はありませんか。(特になし)

- 〇 日程第7 その他
 - 1) 教育委員会定例会の日程について

(森学校教育課長) (日程確認)

6月定例会

令和4年6月27日(月) 9時30分から (確定)

7月定例会

令和4年7月20日(水) 9時30分から (予定)

〇 日程第8 閉会の宣告

(宮川教育長)以上で5月の新宮町教育委員会定例会を閉会します。

10時48分終了

署名 教育長 宮川優子

署名 委員 横山英治